
平成２６年度 ～ 議会と語る会 ～
小諸市議会報告会

１ 議会からの報告
■前年度報告会の要望事項等に関する処理経過

■委員会の報告

①常任委員会の報告（総務文教・福祉環境・経済建設）

②特別委員会等の報告（まち再生・議会広報）

２ 意見交換会
■これからの小諸市について
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◆意見交換テーマ【議員定数問題について】
議員定数は、行財政改革、市政の課題、将来都市像、
財政力、人口動態、類似自治体との比較などを考慮し、議
員定数の適正化について検討を行い、議会機能を低下さ
せることなく議会運営を行う適正数は19人、3常任委員会、
議長は常任委員会に所属しない方向で決定。

意向調査は、市内全戸に配布した議会だよりを利用して
調査を行ったもので、３％という非常に低い回収率だが、
市民の意向は反映しているものと捉えております。

結果は真摯に受け止め、今後、議会の中で課題として検
討してまいります。
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◆意見交換テーマ【高齢化社会に向けた交通体系】
すみれ号を厚生病院、文化センターの入口まで乗り入れ
てほしいとのご要望があり、市長に申し入れた結果、乗り入
れられるようになりました。

他にも利便性の高い公共交通の再構築のため、まちづく
り会社でデマンド交通も視野に入れたアンケートを実施し、
現在、結果のまとめ・分析を実施しており、このことについ
ても今後の議会で検討してまいります。
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◆その他意見・要望等
①行政に対する要望事項

【空き家対策】、【学校関係】、【ごみ処理施設】、

【市街地活性化】、【自治基本条例】、【新庁舎建設】、

【ふるさと納税】、【防災対策】、【防災無線】、【行政の縦割】

【観光】、【図書館】、【病院関係】等の事項に関する要望が
出ました。

4

市長に文書で報告し、定例会においてそれぞれ議員が一
般質問で取り上げたり、常任委員会の活動等において検討
する等の対応をしてまいりました。



◆その他意見・要望等
②議会に対するご意見

【議員活動】【議会の情報発信】等の事項に関する意見が
出ました。
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議会改革を進める中で、検証し、対応を検討してまいります。



総務文教委員会報告

委 員 長 中 村 嘉 男

副委員長 早 川 聖

委 員 竹 内 健 一

委 員 後 藤 邦 夫

委 員 別 府 福 雄

委 員 柳 沢 乃ぶ子

上田市丸子学校給食センター
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登山する皆さまへ 登山口
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大里方面の備蓄倉庫

備蓄倉庫が、
大里方面に一
か所しかない
ため、地理的
な問題等で不
便さがあること
を指摘して、
分散化を提言。

8



行政視察には、必ず
防災対策についての
課題を視察事項に入
れてきた。

本年の視察にあたり、
佐賀県武雄市のフェ
イスブックを活用した
情報発信について視
察した。

〈行政視察〉

佐賀県武雄市
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長崎県島原
市において
は、子ども見
守り安全シス
テムや普賢
岳の火砕流
について学
んできた。 長崎県島原市
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〈行政視察〉



火災の中では、
野火がダントツ多
く全国平均を上
回る状況。救急
搬送では76才以
上の方が多い等
報告を受けた。

平成26年度小諸市議会総務文教委員会
消防懇談会

11



学校現場の改修要
望の強いところを重
点的に、東小学校や
美南ガ丘小学校のト
イレの改修や千曲小
学校の全面的な屋根
等の塗装面を中心に
老朽化防止対策を進
めている。

学校施設整備

千曲小学校
12



学校給食

市内全校で児童・生徒
の減少、校舎の老朽化が
著しいため学校改築計画
の策定が求められている。

地域の皆さんの思いを
可能な限り計画に反映さ
せるため「学校給食のあり
方」、「通学区の見直し」
について開催された学校
ごとのワークショップに参
加。 千曲小学校のワークショップ
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学校給食
丸子学校給食センターと佐久市北部給食センター視察

佐久北部給食センター

丸子学校給食センター
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学校給食

１、児童生徒と給食調理員との距離が遠くなる。

２、輸送コストの負担が大きい。

３、配送コンテナのサイズによるメニューの制限。（品数が減る）

４、食中毒・ノロウィルス等による感染症発生時はエリア全体に影響。

５、給食費の未納。

６、地産地消の取り組みが難しくなる。

７、大規模より中規模センターによる協同調理方式が望ましい。

８、センター式は自校式より人員が少なくてすみ経費削減できる。

９、交通災害での食材が届かない等で小回りの効いた対応が難しい。
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「学校給食につい
て」「学校整備につい
て」「教育委員会制度
について」など多岐に
わたり懇談し教育行
政の改善について意
見交換した。

教育委員会との懇談会
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御代田町学校給食共同調理場のＤＶＤを視聴

教育委員会との懇談会
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福祉環境委員会

委員会の中で、審議した主なもの及び現地調
査等の活動状況を報告します。

委 員 長 田中寿光

副委員長 柏木今朝男

委 員 神津眞美子、依田善典、

小林より子、清水清利
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上水道勉強会

水石配水池

新大久保配水池建設工事
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遠心脱水機
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大久保処理施設



小規模特養「あさがお」

高原病院視察風景
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野火附廃棄物埋立処理場

和田体育館 ・モニター
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視察風景

調整池
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経済建設委員会

実施事業について、現地調査を行い、写真や
図面では気づかない現場の状況を把握し、審
査に臨んでいます。これらの活動を報告します。

委 員 長 相原久男

副委員長 中村憲次

委 員 田邉久夫、清水喜久男、

柏木博美、疇地稔、林 稔
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◆県道諏訪白樺湖線

◆千曲ビューライン

◆田町常盤橋



29

◆いちご平ファーム ◆森山区農業用パイプハウス
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㈱トーセン 社内視察
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地域雇用創造協議会
（同意自発雇用創造地域）
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まち再生特別委員会

委 員 長 竹内健一

副委員長 田邉久夫

委 員 神津眞美子、田中寿光、後藤邦夫

中村嘉男、柏木博美、

別府福雄、林 稔
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対面式（イギリス方式）

• か

甲府市議場

傍聴席
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議会広報委員会

委 員 長 柏木今朝男

副委員長 神津眞美子

委 員 早川聖、竹内健一、田邉久夫

依田善典、中村憲次、柳沢乃ぶ子
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質問・意見
ここで、質問時間に入らせていただきます。

報告に対する、ご質問・ご意見などがありまし
たらお願いします。
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意見交換
これからの小諸市について
（別冊資料をご覧ください）
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アンケートをご記入のうえ、受付
へ提出をお願いいたします。

本日は、ご参加いただき
ありがとうございました。

議員一同
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市
（予算の執行権、議会に対する

議案の提出権）

予算、条例などの

議案を議会に提出

議会の議決後に

事業の実施（予算執行）

議 会
（地方公共団体の意思決定とし、

条例の制定・改廃、予算の議決）

市長から提案のあった

議案を委員会で審査

議案を議決
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議案の流れ 権限

参考資料



議会

常任委員会

総務文教

委員会

福祉環境

委員会

経済建設

委員会

議会運営

委員会
特別委員会

まち再生特別
委員会

議会内各種
会議

議員全員

協議会

会派代表者
会議

議会広報

委員会

議会報告会
運営委員会

議会基本方針等
検証委員会
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参考資料



委員会名 定数 所管事項

総務文教委員会 ７名
総務部・出納室・選挙管理委員
会・教育委員会・議会事務局等
に関すること

福祉環境委員会 ７名 民生部・環境水道部・福祉事務
所に関すること

経済建設委員会 ７名 経済部・農業委員会・建設部に
関すること

常任委員会

特別委員会

委員会名 定数 所管事項

まち再生特別委員会 ９名 厚生病院・市庁舎問題に関す
ること
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参考資料



議会運営委員会

・議会の会期及び議事
日程

・議案及び請願、陳情の
取扱

・議会の規則、先例

議員全員協議会

・議会のない月に、月１
回会議を開き行政報告
等を受ける。

議会広報委員会

・議会だよりの編集

・議会に関する広報活動

議会報告会運営委員会

・議会報告会の運営

議会基本方針等検証委員会

・議会の基本方針に関す
る事項等の評価及び検
証
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参考資料


